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FECHA: Diciembre 05 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Muerto, lo tiraron sobre la carretera” 

 “Sinuhé Ramírez dirigirá al SNTE”  

 “Migrantes temen volver por crisis e inseguridad” 

 “Maestro de Zempoala, nuevo líder del SNTE”  

 
“Inviable aún el proyecto Platah: FOR”  

 
“Aprueban para la entidad ¡Más recursos!” 

 
“Anuncia operativo contra vendedores de cohetes” 

 “Francisco Ramírez, nuevo líder del SNTE en Hidalgo” 

 “Humo blanco en el SNTE, designa a Ramírez Oviedo”  

 
“A élite, aguinaldo de hasta $400 mil” 

 
“Naufraga Puerto Peñasco”  

I N S T I T U C I O N A L  

Sol de Hidalgo-Instalación Consejos Municipales Electorales: El pasado jueves fueron instalados los Consejos 

Municipales Electorales destinados a la elección extraordinaria que habrá de celebrarse el 18 de marzo de 2012, en los 
municipios de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec. Daniel Jiménez Rojo, consejero presidente del Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo, en compañía de los consejeros electorales y representantes de los partidos políticos acudieron a la 
instalación y primera sesión de trabajo de ambos Consejos Municipales Electorales. (redacción, página 2A) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-“La decisión de Moreira fue valiente”: A ocho meses de haber dejado el cargo al frente del Poder Ejecutivo 

en Hidalgo, el actual secretario de Operación Política del CEN del PRI, Miguel Ángel Osorio Chong calificó de valiente la 
determinación de Humberto Moreira de renunciar a la dirigencia del tricolor. Pieza fundamental en la promoción para la 

virtual candidatura de Enrique Peña Nieto, nos relata sus principales ideas de cara a presentarse ante la ciudadanía de 
todo el país, a la que le pide confianza en el llamado ―Nuevo PRI‖. Se fue Moreira ¿cómo queda el partido? Me 

pareció una decisión firme y valiente la de Humberto Moreira ante los ataques de un partido que lo hace a través de un 

gobierno y un gobierno que no se deslinda de su partido y que independientemente de la circunstancia que tendrá que 
explicarse respecto a Coahuila, pues se han ocupado los elementos para una campaña político-electoral y es lo que se ha 

venido haciendo no sólo en el caso de Humberto Moreira, sino en muchos otros casos que se ha repetido en los procesos 
locales, como lo que vivimos en Hidalgo y últimamente en Michoacán donde el aparato gubernamental federal se volcó 

para ayudar a la hermana del Presidente. Sin duda se ve la mano del gobierno y Humberto ha salido para decir, voy a 
aclarar, no voy a dejar que linchen a mi partido, que lo ocupen como instrumento y arma política para debilitar esta 

posibilidad real de alcanzar la Presidencia. Se tiene como principal sucesor a Pedro Joaquín Coldwell ¿cómo lo 

ven? Se ha venido manifestando el hecho de que puede llegar a la presidencia de mi partido un hombre con gran 
historial, comprometido, ex gobernador, senador, ex secretario de estado, un hombre con gran experiencia de partido y 

estoy convencido que viene a equilibrar a las diferentes corrientes políticos al interior del partido. Yo me sumo a esta 
decisión porque aquí no estamos para ningún protagonismo, ni para ningún interés personal, sino para que existan esos 
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equilibrios y para que exista una línea bien clara para ir poco a poco construyendo la victoria del PRI hacia 2012. ¿Se 

puede confiar en el Nuevo PRI? Se han venido acreditando (la imagen del PRI) en los gobiernos estatales y 

municipales y pueden confiar en que sabemos lo que el país requiere y hacía donde queremos llevarlo nosotros, que es lo 
que quiere la gente, actuar siempre con cercanía a la ciudadanía y así lo vamos a hacer como lo exige de manera 

permanente la sociedad mexicana. ¿Cuál es el principal argumento de Peña Nieto y el PRI para llegar a la 
gente? Se tienen que analizar varios factores, uno de los principales, que él ha sostenido como aspirante es el de la 

educación, que no es a partir del sector básico, de preescolar a secundaria, sino ya de un compromiso real como lo 

realizó en su estado para el nivel medio superior y para crear becas necesarias para estimular a la jóvenes y lograr con 
ello una sociedad más preparada. Con ello también se propone fomentar la inversión, el cómo lograr que exista confianza 

para invertir en este país, mayores inversiones y empleos mejores pagados que no deben de ser un discurso sino una 
realidad ya en este país. ¿En qué se debe mejorar? Se deben afinar las políticas públicas respecto a la seguridad, el 

ha dicho que hay que ver otras acciones para que puedan verdaderamente entregarse las acciones que se requieren en 
la materia, no desvincularnos del campo como una acción en la que pareciera se está incurriendo en los últimos 10 años, 

cuando hay una crisis alimentaria a nivel mundial y que hoy requiere nuestra atención. Otro de los temas, que pareciera 

que otros se deslindan y no quieren ver con objetividad es la inversión en Pemex para que pueda detonar, la reforma 
laboral, muchas acciones que se presentan como unas propuestas de estado. Es actuar con congruencia de manera 

inmediata para que este país que tiene todas las fortalezas le vaya mejor. ¿Se viene la verdadera guerra entre 
partidos? Ha sido uno tras otro, es ver como no se sabe vivir en democracia, como se tiene un discurso y se tiene otro 

tipo de acción, por supuesto que recuerdo lo que vivimos en Hidalgo, en donde usaron el arma del tema fundamental de 

la seguridad pública como arma política, que por supuesto con la tranquilidad y la consciencia tranquila me enfrenté a la 
averiguación para dejar claro que no tuve nada que ver en el involucramiento con el crimen organizado, que si ellos lo 

señalan es porque algo habrá que observar, pues nunca hubo una comprobación sino solamente ocupando golpes bajos 
y lo vimos en Michoacán, estado de México y lo vemos en Coahuila, ha sido una acción permanente del gobierno para 

generar estos ambientes contra el PRI, pero de todos hemos salido adelante porque la gente nos ve gobernar bien. 
¿Qué sigue para la operación del tricolor? No nos vamos a ocupar en estarle contestando al gobierno y a su partido, 

nosotros vamos a llevar propuestas, el candidato está muy claro en hacer una campaña de altura, y lo va demostrar con 

propuestas para hablar de otra manera de hacer política y no la que nos quieren llevar entre el PAN y PRD. Estamos 
comprometidos con la unidad, hacía afuera les cuesta mucho trabajo entender incluso a los partidos políticos, pero 

nosotros lo construimos porque estamos decididos a alcanzar el gobierno federal, entonces caminamos con paso firme, 
estamos listos y preparados para la contienda federal y que vamos a recuperar Los Pinos. Platíquenos de su encargo 

en el CEN del PRI Estoy muy contento, cumpliendo con esta actividad de manera muy entusiasta, comprometida y hoy 

teniendo a nuestro único pre candidato registrado, Enrique Peña Nieto, pues con mayor entusiasmo, pues estoy 
convencido que es un hombre con talento, con la visión suficiente para llevar a nuestro país a una ruta de desarrollo real 

y que signifique esto mejores oportunidades para la gente de todo el país.  La Secretaría de Operación Política es muy 
importante y me ha permitido ir a todos los estados y ver como están las estructuras, los Consejos Políticos, los comités 

municipales, ver cómo está el partido organizándose para la elección presidencial, a senadores y diputados y las 15 

locales que tendremos y en los 7 estados donde habrá un nuevo gobernador. (Eduardo González, página 11) 

Síntesis-Solicita PAN que gobierno aclare deuda: Panistas revisarán las deudas que el gobierno del estado ha 

contraído, principalmente la solicitada para la compra de terrenos de la Refinería Bicentenario, esto ante la falta de 
transparencia en el tema y a fin de evitar un desfalcó como el ocurrido en Coahuila, afirmó el dirigente estatal del PAN, 

Alejandro Moreno. En entrevista opinó que el endeudamiento del estado es un asunto de gravedad  que debe ser 

analizado a conciencia, debido a las repercusiones que se puedan generar a futuro, sin mencionar malos manejos de 
dichos recursos. ¡Para que fue?: Habría que preguntarle al gobierno que aclare como estuvo lo del préstamo y la deuda 

que generó el gobierno, cabe hacer mención que no todo fue `para la adquisición de los terrenos de la refinería, ya que 
en una gran parte no sabemos para qué fue exactamente‖. Dijo. Es un tema que nos preocupa a todos los ciudadanos y 

en especial a los hidalguenses, porque ahí tenemos un tema de deuda que vamos analizar‖. Explicó que las deudas 

pueden tener justificación siempre y cuando tengan transparencia y se piense a futuro de los hidalguenses. (Jorge 
Vargas, página 03) 

Criterio-Trabajo inmediato por La Reforma, formaliza Fili: A través de una agenda de cinco ejes, el alcalde electo 
de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández, se alista para asumir la administración municipal el próximo 16 de enero. 

Al respecto, el representante popular electo dijo: "No estamos esperando al 16 para empezar a trabajar, hoy se está 

haciendo la agenda con tiempo, sabemos qué es lo que haremos al día siguiente de nuestra toma de protesta y no 
vamos a  improvisar nada". En la casa de Atención Ciudadana, en funciones desde hace tres semanas, Filiberto 

Hernández platicó en exclusiva para Criterio sobre el transcurrir del periodo de transición. "Lejos de ser relajado, ha sido 
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de trabajo, de atender 350 audiencias y recibir a más de 50 comisiones", expresó. "Hemos dado respuesta a 92 por 

ciento de la gestión comprometida en campaña, que han sido solicitudes de respuesta inmediata y otras, serán nuestras 

primeras acciones de gobierno", agregó el presidente municipal electo. Inquieto, sin dejar de girar instrucciones a su 
equipo de transición para dar respuesta a solicitudes ciudadanas, detalló los cinco ejes de su agenda de transición; 

"agenda crítica, la hemos llamado". ¿Cuáles son los ejes que componen esa agenda?Se compone de una agenda 
social, que se sostiene en jornadas de acercamiento, que van más allá de foros, sino de un formato sencillo, simple, que 

permita a la ciudadanía expresar cuál es la problemática de su zona. Además, tenemos una agenda de transición, que 

tiene que ver con una reingeniería de los programas que vamos a implementar. Vemos que actualmente somos más de 
120 mil habitantes y tenemos un municipio que crece a 10 por ciento sostenido, por lo tanto se requiere de una 

reestructuración en la administración municipal. Está una agenda político-social, que contempla acercarnos con los 
grupos independientemente de su filiación partidista, en una actitud plural sin distingo de color, que será el sello de 

nuestra administración. Traemos también nuestra agenda administrativa, que tiene que ver con todo el proceso de 
entrega-recepción con el equipo del ingeniero Miguel Escamilla Baños, en la cual vamos ya muy avanzados y con quienes 

mantenemos la mejor de las relaciones. ¿Estos ejes serán la base para el plan municipal de desarrollo? Por ley 

tenemos 90 días después del 16 de enero para presentar nuestro plan municipal de desarrollo. Sin duda que estas 
jornadas ciudadanas serán una plataforma importante para la conjunción del documento, que fortaleceremos con foros 

que estaremos realizando ya en el ejercicio de nuestra administración. ¿Cuáles han sido hasta el momento las 
principales inquietudes de la población? Hemos encontrado necesidades de obra pública e infraestructura 

educativa, pero hay temas prioritarios, como la seguridad y la actualización de reglamentos vigentes. Nos demandan un 

reglamento ecológico, que permita preservación de espacios públicos que en algunos casos son utilizados como 
estacionamientos. En materia de seguridad, ¿qué acciones se tienen consideradas? Vamos por una mayor 

plantilla de policías, queremos homogeneizar los salarios de nuestros elementos, tenemos que incentivas a nuestros 
elementos porque no es posible que estando tan cerca de Pachuca, no puedan ganar mejor. Traemos un plan de vecino 

vigilante, que lograremos con la participación ciudadana para que el delincuente se sienta vigilado y disminuir nuestros 
índices de delincuencia. La Reforma tiene fraccionamientos que no han sido reconocidos, en los que la gente 

demanda servicios, ¿qué pasará con éstos? Es un tema al que vamos a entrarle. Donde si bien se dice que no hay 

culpables, pero si responsables. Vamos por poner orden al desorden. Actualmente tenemos 147 espacios habitacionales, 
19 colonias, 20 comunidades y más de 117 fraccionamientos, muchos de estos que no han sido reconocidos por el 

municipio, donde en algunos casos el constructor entrego las viviendas que ya están habitadas sin servicios y la gente los 
demanda, donde vamos a entrarle para poner orden de una vez por todas El ambiente social, ¿cómo lo percibe 

después de la resolución de los tribunales? Veo un municipio en calma, donde el llamado es muy respetuoso y 

simple: no estamos para alterar el orden, tiene un presidente electo, la jornada acabo, el juicio en los tribunales acabo, 
hoy el menos culpable es el alcalde electo. Quiero además decir que no traigo la espada desenvainada, que de mi parte 

no hay rencores, no hay tiempo de sentimientos en mi idea de gobernar, de ir transformando a mi municipio. ¿Cuál 
sería el mensaje a la población de La Reforma, qué pueden esperar de Filiberto Hernández? Hoy lo que 

puedo decir a los amigos de La Reforma es que vamos a hacer lo humanamente posible por ordenar las cosas, que soy 

una gente que viene a trabajar, porque aquí tengo mi familia, mis negocios. Hago llamado a que estemos atentos, que 
nos propongan, cómo quieren a su municipio. Nosotros queremos dejarlo en orden, limpio en paz, armónico, un 

municipio unido, ese es el propósito que no se logra con voluntad política, sino con la participación de la ciudadanía. 
(Emmanuel Rincón, página 08) 

Criterio-Candidaturas, libres en el PRI: Ninguno de los aspirantes para una diputación federal o senaduría tiene 

amarrada la candidatura, dijo Omar Fayad Meneses, dirigente del PRI estatal, pero expresó que hay militantes, como 
Miguel Osorio, a quien nadie podría vencer en una encuesta. Pidiendo paciencia para que se cumplan los tiempos de 

manera natural, Fayad Meneses dijo a los suspirantes que lean la convocatoria para que sepan si realmente cumplen con 
los requisitos y evitar falsas expectativas. "Nadie puede decir que tiene amarrada la candidatura, porque todavía no es 

tiempo para ello. Apenas comencé a platicar con algunos de los aspirantes, quienes se han acercado con buena intención 

de participar", dijo el también diputado federal. El líder tricolor estatal expuso la necesidad de que haya candidatos de 
unidad "porque serán unas elecciones difíciles que deberemos enfrentar con nuestros mejores cuadros, lo que nos sobra 

en cada uno de los distritos". Fayad indicó que al menos existen unos 60 aspirantes que buscarán, en menos de dos 
meses, ocupar alguna de las candidaturas a los siete distritos federales electorales y dos senadurías. De acuerdo con 

estimaciones, son cinco o seis los suspirantes por cada posición. Según la convocatoria, dijo el legislador, será hasta el 21 
de enero cuando sean registrados los candidatos a un escaño en el Senado, mientras que seis días después será para 

diputados federales. Omar Fayad reiteró que buscará ser candidato a senador y para ello platicará con el primer priista 

de Hidalgo, el gobernador Francisco Olvera, al igual que con la dirigencia nacional. "En caso que no tenga posibilidades, 
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dedicaré las 24 horas del día a organizar las mejores campañas para lograr el triunfo". Respecto a la dimisión de 

Humberto Moreira a la presidencia nacional del Revolucionario Institucional, dijo que no dejará víctimas colaterales 

"porque todavía no había candidatos". En referencia a su cercanía familiar con Carolina Viggiano, aseguró que "ella no 
resultará afectada de ninguna manera, porque no le debe nada a él. Ella brilla por su trayectoria, por su altura como 

política". Finalmente, sobre Miguel Osorio, ex mandatario de la entidad, el dirigente del PRI estatal dijo que tiene una 
aceptación social como político, "tiene un capital insuperable; los demás estamos chicones, tenemos que ser realistas". 

(Jorge Martínez) 

Criterio-Prohíben a partidos molestar a votantes: El diputado independiente José Ramón Berganza Escorza afirmó 
que en Hidalgo prohibirán a los partidos políticos hacer llamadas, mandar mensajes telefónicos u otro tipo de promoción 

que se relacione con el empleo de datos personales. La medida, que se pondrá en marcha el próximo año, también 
incluye actividad de encuestas y sondeos a través de llamadas telefónicas de empresas contratadas por los partidos para 

pedir la opinión de la ciudadanía sobre determinado tema político, expresó el legislador. Lo anterior, con la aprobación de 

la Ley de Protección de Datos Personales, que entrará en vigor el próximo 6 de enero y que mandata a las dependencias 
gubernamentales, sector privado, partidos políticos u organizaciones sociales, a dejar de utilizar información personal de 

la población. "Es un tema sumamente importante por cuestiones de seguridad, y la previsión va en este sentido. Uno 
debe de exigir a la empresa, banco o partido político que desaparezca esos datos, no tiene por qué tenerlo", señaló el 

representante popular. Los partidos deberán abstenerse de contratar casas encuestadoras que realicen sondeos por 

medio de llamadas telefónicas, explicó Berganza Escorza. Aunque hagan llamadas al azar, puntualizó Berganza, están 
sujetas a sacar el número telefónico de alguna base de datos, por lo tanto es ilegal. (Antonio Alcaraz, página 09) 

Sol de Hidalgo-Osorio apoya a Joaquín Coldwell: A la vez que refrendó su respaldo a Cristina Díaz Salazar, 
dirigente interina del PRI, tras la renuncia del coahuilense Humberto Moreira, Miguel Osorio respaldó ayer la propuesta a 

favor del senador Pedro Joaquín Coldwell para ser nuevo dirigente nacional del tricolor. "Como consejero, celebro que 

Coldwell sea el nominado; en la misma forma me sumo como militante. Garantiza la unidad y coherencia de acciones de 
nuestro partido", dijo el ex gobernador hidalguense. El pleno del Consejo Político Nacional se reunirá el próximo jueves 

para que se elija el presidente sustituto, que concluirá el periodo de Moreira el 4 de marzo de 2015. Al mencionarle que 
había sido aludido como sólido prospecto para la dirigencia del PRI, el pachuqueño Miguel Osorio, de 47 años, declaró: 

"Estaré donde siempre: en la operación política y territorial de nuestro instituto. "Antes lo manifesté y hoy hago énfasis 

en lo mismo: me sumo a fortalecer las tareas de promoción". Interrogado sobre su cercanía con Enrique Peña Nieto, fue 
concreta, la respuesta: "Trabajo y hago política a favor de mi partido y de nuestro hoy precandidato y mañana candidato 

formal a la Presidencia de la República". Determinó que lealtad y apego al tricolor no se ligan a pretensiones personales: 
"Insisto, porque así lo siento y lo he demostrado, participaré en cualquier trinchera que se me determine. Eso nos hace 

más fuertes, unidos y con objetivos comunes". PEDRO JOAQUÍN, SIN DUDA Entrevistado vía telefónica, Osorio, 
Secretario de Operación Política y Delegaciones del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, citó textualmente: "En el priismo 

existen cuadros políticos probados que pueden con eficacia encabezar y dirigirnos. Pedro Joaquín es, sin duda, uno de 

ellos. De ahí que me sume al consenso para que sea el sucesor de Humberto Moreira". Manifestó que conocía con 
claridad la trayectoria de Coldwell, nacido el 5 de agosto de 1950 en Cozumel, Quintana Roo, y licenciado en Derecho por 

la Universidad Iberoamericana. "En su estado desempeñó diversos encargos: diputado, presidente del Congreso, 
secretario general de Gobierno, presidente de la Comisión Estatal Electoral. "Posteriormente fue legislador federal y 

miembro de la Gran Comisión. "Más adelante fue gobernador, entre 1981-1987, director general del Fondo Nacional de 

Fomento al Turismo (Fonatur), secretario de Turismo y embajador de México en Cuba". Osorio resaltó su carrera dentro 
del priismo: "Coordinó a diputados del sector popular y, paralelamente, secretario de Acción Política del Comité Ejecutivo 

de la CNOP". Reitero que había dejado huella por su eficacia y apego a los postulados del Revolucionario Institucional. 
"Fungió como parte del Consejo Consultivo del Instituto de Estudios Políticos, Económicos y Sociales, y secretario de 

Organización del Comité Ejecutivo Nacional. "No se podría soslayar su desempeño, entre 1994 y 1995 como secretario 

general del CEN y desde 2001 a la fecha parte del Consejo Político Nacional.  "Es el adecuado para conducirnos; estamos 
con él", concluyó Osorio. (Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-IFE suma 41 mil credenciales de elector entregadas en Hidalgo: El Instituto Federal Electoral (IFE) ha 
entregado un total de 41 mil 55 credenciales para votar en Hidalgo. A menos de siete meses para las elecciones 

presidenciales, el organismo electoral informó que trabaja jornadas dobles para entregar el mayor número de 
credenciales y los hidalguenses puedan ejercer su voto el primero de julio de 2012.  Según el último reporte del Registro 

Federal de Electores, en los módulos instalados en Hidalgo se han registrado cuatro mil 404 trámites para renovar 

credencial de elector de octubre a noviembre. Para los módulos de Huejutla, Ixmiquilpan, Tulancingo, Tula y Tepeapulco 
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trabajan turnos dobles para la entrega de IFE´s, cambios de domicilio, corrección de errores, entre otros trámites que 

realiza la ciudadanía.  La encargada del Registro Federal de Electores en Hidalgo, Ana Alicia Hoyo Chalit, informó del 

corte que se realizó del uno de octubre al 13 de noviembre de este año, donde se detalla que del total de trámites en los 
33 módulos de Hidalgo, ocho mil 989 son inscripciones, dos mil 600 son correcciones de datos, 14 mil 576 son cambios 

de domicilio, ocho mil 183 son reposiciones de credenciales, cinco mil 813 son correcciones de datos en nombres y 
fechas de nacimiento, 146 son reincorporaciones de aquellos que fueron suspendidos sus derechos pero que ya se han 

rehabilitado y 96 son reemplazos de credenciales.  ―Módulos del IFE en Huejutla, Ixmiquilpan, Tulancingo, Tula y 

Tepeapulco trabajan dobles turnos de 12 horas, inclusive sábado‖, detalló la funcionaria del IFE.  Para aquellas personas 
que cuentan con credencial 03, se realiza también un proceso de notificación personalizada, además de las distintas 

campañas que a nivel nacional y local que tienen difusión, se notifica de manera personal en los domicilios, para 
invitarlos a que antes del 15 de enero realicen su cambio de credencial.  Finalmente, informó que el Instituto Federal 

Electoral actualmente no detecta irregularidades en el trámite de credenciales para votar.  (Misael Zavala página 10) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Más de 120 mil migrantes no volverán a la entidad: Debido al clima de inseguridad que hay en México y 

por la crisis económica, más de 120 mil hidalguenses que se fueron a trabajar a Estados Unidos ya no regresarán, señaló 

el diputado federal por el Partido Revolucionario Institucional, Héctor Pedraza Olguín. ―Es por la crisis que económica que 
se vive en Estados Unidos, además del clima de inseguridad que hay en México que disminuye el flujo de connacionales 

que regresan al país‖, agregó. Actualmente son 300 mil oriundos de Hidalgo distribuidos principalmente en la zona de 
Chicago, Texas y Nevada, lo que significa que es un 40 por ciento de personas, las que deciden radicar 

permanentemente en el país del norte. En años anteriores para la temporada de diciembre, al estado arribaban alrededor 

de 50 mil paisanos, para este mes se contempla que la cifra no supere ni a las 15 mil personas que llegan a pasar la 
Navidad con sus familias. Con relación a la ruta que hacen los mexicanos que regresan de EU, la gran mayoría tiene que 

atravesar la carretera federal de Ixmiquilpan. Esta es considerada como la más peligrosa por la cantidad de asaltos y 
extorsiones que se presentan en estas fechas. Héctor Pedraza informó que el gobierno estatal implementará operativos 

para evitar que los que atraviesen Hidalgo sean despojados de sus pertenencias. El diputado federal señaló que la 
entidad cuenta con la capacidad para garantizar la seguridad de las personas por lo que descarta la posibilidad de pedir 

ayuda al ejército. El tramo que corresponde al estado tiene una extensión de 60 kilómetros, mismos que estarán 

monitoreados por elementos de la policía estatal y municipal así como por voluntarios del Valle del Mezquital. En todo 
Hidalgo se implementarán operativos, mismos que contemplan la participación de 8 mil elementos. En la ruta de los 

migrantes existen 3 módulos donde en cada uno habrá al menos 150 elementos además de 200 personas distribuidas a 
lo largo de la carretera, detalló Pedraza.  ―Las revisiones empezarán el próximo viernes y permanecerán hasta los 

primeros días de enero‖, agregó. El diputado del tricolor realizará un viaje a Estados Unidos para reunirse con los 

hidalguenses e informarles de las acciones que lleva a cabo el gobierno estatal para ofrecerles una comodidad social así 
como una certeza jurídica a su regreso. ―El aporte económico de este sector es de 800 millones de dólares al año por lo 

que no es posible que en diversas comunidades aún existan recursos para el gasto corriente como la alimentación y 
vivienda‖, sentenció. En este sentido Héctor Pedraza informó que sin dar una cifra exacta para el año que entra, el 

congreso autorizó recursos que serán destinados para construir tres casas a beneficio de los migrantes en Chicago, 

California y Texas. El apoyo que el estado brinda a los hidalguenses que radican en EUA no es nuevo, anteriormente el 
gobernador del estado Francisco Olvera Ruiz viajó a ese país para firmar el convenio de Tres por Uno, mismo que a 

facilitado la construcción de bibliotecas, espacios deportivos e infraestructura en general en el Valle del Mezquital, explicó 
el diputado federal. ―Muchos de los connacionales en busca del sueño americano ante la discriminación y las injusticias 

sólo encuentran un infierno americano‖, finalizó el legislador quien encabeza acciones a favor de los migrantes del 
estado.  Claves-Demandas • El regreso de migrantes que dejaron asuntos pendientes antes de viajar incrementó en un 

30 por ciento el número de casos de solicitud de pensión alimenticia y de préstamos personales en Tulancingo. • Américo 

Vidal Lira, Juez Conciliador del municipio actualmente se atienden entre 50 y 60 casos diarios en donde este tipo de 
problemas son los más solicitados a intervenir. • Dijo que las madres aprovechan que los padres de sus hijos se 

encuentran en la región extranjera para forzarlos a otorgar una pensión mensual a sus familiares. (Cristopher Rogel, 
página 08) 

Milenio-Francisco Ramírez es nuevo líder del SNTE: El cónclave magisterial de tres días concluyó ayer en la 

madrugada con la elección de Francisco Sinhué Ramírez Oviedo como líder de la sección XV del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), quien sustituirá a Mirna García por los próximos cuatro años. El nuevo líder sindical 

se desempeñaba como director de la escuela primaria Netzahualcóyotl en Zempoala, además es regidor de ese municipio 
por el Partido Nueva Alianza (Panal).  Desde el viernes por la mañana inició el cambio de dirigente de los maestros con la 
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inauguración del XX Congreso Extraordinario, en el cual, Mirna García se despidió con la presencia de autoridades 

estatales como el gobernador de la entidad Francisco Olvera y Renato Olivares, titular de la Secretaría de Turismo y que 

también pertenece al SNTE. Durante su discurso, la ex líder de los más de 45 mil maestros hidalguenses señaló que 
durante su gestión hubo ―voces que pretenden vulnerar, pero el magisterio no se detiene ante la crítica malintencionada, 

al que busca confundir, desacreditar y empañar, entendemos que nuestra labor no está en aclarar a quienes se niegan a 
entender‖.  Entre sus logros destacados enumeró que fueron unas 24 horas entregadas a maestros que no contaban con 

la certeza jurídica de su trabajo, además de un panteón para sus agremiados, ubicado a las afueras de la capital. Por su 

parte, Juan Díaz de la Torre, secretario del SNTE a nivel nacional y enviado de Elba Esther Gordillo a garantizar la 
equidad en el proceso de elección, consideró que los señalamientos que involucraron a Mirna García en nepotismo y 

supuesta venta de plazas, son una estrategia de desprestigio al magisterio hidalguense.  Después del evento de 
inauguración, los más de 600 delegados se trasladaron al salón Villa Krisaldi, propiedad del SNTE, para llevar a cabo el 

cónclave iniciado después de las 2 de la tarde, en el cual se realizaron mesas de trabajo sobre salud, alianza por la 
educación, condiciones laborales y perspectivas para los próximos años. Todo el sábado y la madrugada del domingo, los 

delegados definieron las políticas que seguirán en los próximos cuatro años hasta culminar con la elección de Francisco 

Sinhué Ramírez Oviedo como su nuevo líder.  Claves-Plazas ilegales • Francisco Sinhué Ramírez Oviedo fue director de 
la primaria Netzahualcóyotl en el municipio de Zempoala, entre otros puestos en la dirigencia del sindicato de maestros 

de Hidalgo. • La antigua dirigencia presumió que entregaron 200 mil horas al personal del SNTE, con las cuales se 
regularizaron los pagos y se entregaron 20 mil propuestas sindicales para asegurar una plaza, ascenso o contrato. • En 

contraste, la nómina de la SEPH reveló que cientos de personas cercanas al Partido Revolucionario Institucional (PRI) y 

especialmente al SNTE y al Partido Nueva Alianza (Panal) cobraban un salario sin realizar ningún trabajo. (Ángel 
Cabrera, página 10) 

Criterio-Paco Sinuhé Ramírez, nuevo líder del SNTE: El profesor Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, regidor del 
Partido Nueva Alianza en Zempoala, fue electo, inesperadamente, como nuevo secretario general de la Sección 15 del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). A las seis de la mañana de ayer, al concluir el 20 Congreso 

Seccional Extraordinario (CSE) del gremio magisterial, se confirmó que Paco, como es conocido, sustituiría a Mirna García 
López y dirigiría el rumbo de ese sindicato en la entidad. Sin embargo, los nombres de los más de 50 integrantes del 

Comité Ejecutivo Seccional, así como de las secretarías restantes, no fueron revelados. Tras una larga jornada de 
negociación de casi 48 horas, el magisterio pugnó por la unidad desde la ceremonia de inicio y, de acuerdo con un 

comunicado enviado por la dirigencia, el ganador se impuso por "una amplia mayoría y sólo se registraron ocho 

abstenciones". Desde temprano se dijo que la información sería confirmada durante el día, pero hasta el cierre de esta 
edición sólo se había dado a conocer el nombre del secretario general. Faltaba la identidad de los integrantes de su 

equipo de colegiados. Ramírez Oviedo no era integrante de colegiado alguno, fungía como directivo de la escuela 
primaria Netzahualcóyotl, de la localidad Tlajomulco, en Zempoala. Con base en la información emitida por el nuevo 

responsable del Colegiado de Comunicación, Alberto Oviedo Terán (quien estaba desde la gestión anterior), indicó que se 

espera que mañana se dé una rueda de prensa para dar a conocer los pormenores de su proyecto de trabajo para el 
periodo 2011-2015. También se dará a conocer cómo estará integrado el equipo de trabajo, de unas 53 personas, que 

respaldará la dirigencia de la Sección 15, con base en el colegiado anterior. Además, previo al 20 CSE se dio a conocer 
que serían 661 delegados quienes participarían en el proceso de renovación del Comité Ejecutivo Seccional, pero una vez 

llegado el momento del acto se integraron 11 representantes más; sin embargo, al final se dio a conocer que fueron sólo 
9. Tras previas críticas sobre la labor de Mirna García López al frente de la Sección 15, por estar implicada en supuestos 

actos de corrupción y nepotismo, el colegiado acotó que la ex líder "rindió su informe de actividades y fue aprobado por 

unanimidad sin inconformidades o cuestionamientos a su trabajo". En una jornada de aparente tranquilidad, la Sección 
15 del SNTE, el gremio más grande en la entidad, se determinó en "unidad" que con fortaleza buscará mejoras laborales 

para sus más de 44 mil trabajadores y 10 mil jubilados. Francisco Sinuhé Ramírez fue elegido durante la madrugada 
como nuevo secretario general de la Sección 15 del SNTE luego de ser propuesto por los ex dirigentes Alejandro Soto y 

Moisés Jiménez ya entrada la madrugada, descartando así a Víctor Trejo Carpio y María Eugenia Muñoz. Luego de varias 

horas de diálogo, se decidió que el sucesor de Mirna García al frente de la Sección 15 fuera Paco Ramírez, regidor en 
Zempoala y director de la escuela Netzahualcóyotl en ese municipio; no formaba parte del Comité Seccional. Los demás 

integrantes de la dirigencia aún se eligen. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Entregan hoy el presupuesto: La propuesta, que envía el Ejecutivo del estado, será analizada por los 

legisladores para repartir equitativamente los recursos en los rubros que más requieren atención, como salud, desarrollo 

social, educación y seguridad. Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la junta de gobierno de la 61 Legislatura local, 
estimó que antes del 15 de diciembre el presupuesto estaría analizado, discutido y aprobado; es decir, estaría listo el 

decreto de la Ley de Egresos. En total se aplicarán 24 mil millones de pesos como parte del presupuesto ordinario 
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aprobado por la Cámara de Diputados federal, los cuales se suman a los 6 mil 91 millones extraordinarios que se lograron 

atraer y etiquetar para proyectos de desarrollo social. Hace seis días, Mayorga De-legado se reunió con diputados locales 

para presentar cuatro propuestas de restructuración de deuda económica, como el Fondo de Reconstrucción de la 
Infraestructura estatal y la propuesta de Ley de Asociaciones Público Privadas (App); ambas fueron turnadas al pleno 

legislativo. La funcionaria estatal también planteó el refinanciamiento para adquirir mil 57 millones de pesos para resarcir 
los daños causados por el huracán Arlene en Hidalgo. Respecto a la reestructuración de la deuda adquirida por la compra 

de los terrenos, la propuesta de la secretaría de Finanzas fue refinanciar la deuda pagándola a 15 años, para que los 

intereses se reduzcan. PROPUESTAS PARA GASTO DE PAN-PRD La oposición, en voz del diputado y coordinador de 
la fracción parlamentaria del PRD, Ramón Flores Reyes, señaló que el presupuesto que aprobarán deberá atender los 

distintos tipos de pobreza en Hidalgo y, principalmente, observar las vocaciones naturales de cada región. "El gobierno 
del estado debe de dejar atrás su esquema de gobierno asistencialista, pues eso no resuelve el problema del combate a 

la pobreza ni fomenta el desarrollo el mantener a la gente con un programa alimenticio", indicó el perredista. La 
propuesta del legislador es que el gobierno pueda invertir parte de este presupuesto en las actividades que se puedan 

desarrollar en las regiones del estado y así "las dotemos de las herramientas para que en un plazo corto puedan ser 

productivas, autónomas, generen su propio sustento y no dependan de una despensa", aseveró. Por su parte, la 
coordinadora de bancada panista, Yolanda Tellería Bel-trán, manifestó que el presupuesto destinado para el siguiente 

año debe centrarse en el desarrollo social, la salud, la educación y la infraestructura. En días pasados, la legisladora 
albiazul denunció la falta de médicos y enfermeras en municipios que se ubican en la Huasteca hidalguense, donde 

"prácticamente está prohibido enfermarse los fines de semana, pues no hay médicos que atiendan", expresó. Hace unos 

meses la panista expuso que se tendrán que concluir las obras pendientes antes de iniciar nuevas. (Antonio Alcaraz, 
página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Roberto Terán, nuevo enlace de Gobierno en Ixmiquilpan: Por indicaciones del gobernador Francisco 
Olvera Ruíz, Roberto Terán Contreras, Director del Instituto Estatal del Transporte, fungirá como nuevo enlace de 

gobierno para la región de Ixmiquilpan, considerada como la zona más conflictiva del Estado. Pero la encomienda parece 
no amedrentar al nuevo gestor gubernamental, quien se le conoce por su disciplina marcial y el trato recio con que 

maneja situaciones de riesgo. En su proyección de cómo mediará soluciones a los problemas de la región, Terán 

prometió que ―prevalecerá el diálogo por encima de la fuerza bruta‖. Así mismo, llamó a las comunidades de la zona a 
que no abusen de los beneficios que les concede la prebenda de los llamados ―usos y costumbres‖, sistema de 

autogobierno al que se apegan varias comunidades de origen hñahñú. ―Considero que tengo muchos amigos aquí. La 
política se hace en base a sentarse a platicar, tomarse un café, conversar y ver lo que es lo que le conviene a la 

jurisdicción‖. Dijo que privilegiará el dialogo antes que la represión puesto que para él conversar con las actores sociales 

de la zona, es una forma de conocer el pulso social a fin de que el ejecutivo estatal conozca la realidad que debe 
mejorarse. Sin embargo, pidió no confundir su disposición al dialogo con debilidad en la toma de decisiones, máxime en 

lo que se refiere a la planificación y ordenamiento de las rutas de transporte público. Empero pidió que a los actores 
políticos disposición para llegar acuerdos, misión importante, si se considera que ahora gobernara la derecha en 

Ixmiquilpan. ―Tengo la obligación de platicar, conversar con todos los actores políticos, con la gente, con el objeto de 

escucharlos y llevar el sentir al gobernador Francisco Olvera. En el aspecto político, habrá sensibilidad, no vengo a 
pelearme con nadie, vengo a atenderlos y hacer más amigos en la región‖. (Ramsés Salanueva, página 13) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Evidente narcopresencia en elecciones: Calderón: Al advertir que la intervención del crimen organizado 
en procesos electorales es hoy ―palmaria y evidente‖, el presidente Felipe Calderón instó a los partidos políticos a no 

permanecer silentes u omisos ante ese fenómeno pues, dijo, ―la delincuencia se constituye en una abierta amenaza a la 
democracia‖. El mandatario dirigió un mensaje a la nación con motivo de su quinto año de gobierno y en ese contexto 

llamó a los actores políticos a respaldar sin regateos, cálculos políticos, ni dobles discursos la lucha contra las 

organizaciones criminales. ―Para ganarla, es necesario que todas las fuerzas políticas expresen con claridad, sin dobles 
discursos, sin regateos, su repudio unánime al crimen organizado y su repudio unánime a la violencia que genera. Aquí 

no hay espacio ni para las mezquindades ni para cálculos políticos, porque hablamos de un mal que representa una 
amenaza a la viabilidad del Estado mexicano, una amenaza clara, cada vez más obvia a la democracia nacional‖. Dos 

semanas después de que MILENIO difundiera un audio que documenta la coacción de un operador de La Familia sobre 

los electores del municipio michoacano de Tuzantla en favor del abanderado priista a la presidencia municipal, el titular 
del Ejecutivo advirtió: ―La delincuencia, como he dicho, ahora también se constituye en una abierta amenaza a la 
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democracia. La intervención palmaria y evidente de los delincuentes en procesos electorales es un dato nuevo y 

preocupante; un dato ante el que ningún partido político puede permanecer silente u omiso. Es una amenaza para todos 

y a la que juntos, sin titubeos, debemos cerrarle el paso‖. Calderón anticipó, además, el otorgamiento de un millón de 
becas y medias becas el próximo año a igual número de jóvenes inscritos en educación media superior. ―Vamos por más 

becas y más universidades y más bachilleratos, porque tenemos en mente que ahí está el futuro y porque claramente 
queremos que para el país haya cada día más becarios y cada día menos sicarios‖, arengó. Defendió su estrategia 

anticrimen y sostuvo que mantendrá el combate a las organizaciones criminales hasta el último día de su mandato, al 

tiempo de afirmar que fue ―la pasividad‖ de gobiernos anteriores lo que permitió la expansión de los cárteles de la droga 
en México. Reproche al Congreso El presidente Calderón reprochó una vez más al Congreso de la Unión y a los 

partidos políticos los desacuerdos que impiden resolver los cambios al marco legal y calificó de ―imperdonable‖ regatear 
las reformas en materia económica, política y de seguridad. Sin mencionarlos por sus siglas, el Presidente de la República 

acusó al PRI y a sus aliados de bloquear la reforma política que pretende dar más poder a los ciudadanos: ―El Presidente 
no tiene mayoría en el Congreso, y pese a los intereses dentro de algunos políticos, que siguen bloqueando la reforma 

política, cada vez somos más los que creemos que la reforma de la política debe centrarse en ampliar el poder de los 

ciudadanos y no en restringirlo‖. Refirió que México tiene hoy una economía sana, que crece y genera empleo, debido en 
gran parte a la responsabilidad, prudencia y sensatez de su administración para enfrentar la crisis financiera internacional 

de 2002. No obstante, dijo, ―debemos apuntalar nuestra competitividad y por eso es imperdonable que se le nieguen, 
que se le regateen a México, las reformas estructurales en materia económica, que tanto necesita el empleo de los 

mexicanos‖. Insistió particularmente en la reforma laboral y en la Ley de Asociaciones Público Privadas, actualmente 

pendientes de dictamen en la Cámara de Diputados. Calderón reclamó igualmente el entrampamiento de las reformas en 
materia de seguridad nacional, lavado de dinero, mando único policial y al Código Penal Federal. ―En esta nueva etapa 

(del combate a la delincuencia) es indispensable terminar ya el ciclo de reformas legislativas que están pendientes, 
iniciativas de ley que no pueden esperar más‖, puntualizó el Presidente de la República. Claves-Apoyos y acciones • El 

presidente Felipe Calderón anunció que el programa 70 y Más se extenderá a las zonas urbanas marginadas a partir de 
2012, con el fin de entregar apoyos en efectivo a los adultos mayores en situación de pobreza. • Informó que a lo largo 

de su administración se abrieron 96 nuevas universidades, 50 campus de instituciones ya existentes, así como mil nuevas 

preparatorias o bachilleratos en todo el país. • Calderón aseguró que el país alcanzará el año entrante la cobertura 
universal de salud, con lo que cada mexicano tendrá acceso a un médico y a medicinas, así como a la atención 

hospitalaria. (Fernando Damián, página 18) 

Criterio-Crimen atenta contra proceso electoral: FCH: El presidente de México advirtió el domingo que la 
delincuencia organizada amenaza la democracia al involucrarse en los procesos electorales del país. ―La intromisión de 

grupos criminales en los procesos electorales es un dato nuevo y un dato preocupante, es una amenaza para todos‖, 
manifestó Felipe Calderón. En un discurso de 90 minutos con motivo de sus cinco años de gobierno, Calderón exhortó a 

los mexicanos a que se opongan a esa intromisión. El gobernante no dio detalles de sus planes para impedir que los 

carteles de las drogas intenten manipular las elecciones presidenciales de julio del año próximo. La hermana del 
presidente perdió hace poco los comicios para el cargo de gobernador en el estado de Michoacán, de donde ambos son 

oriundos. El proceso electoral estuvo plagado de acusaciones de que el hampa intentó manipular los resultados. Los 
fiscales investigan una llamada telefónica grabada en la que un supuesto narcotraficante amenaza a los electores y acusa 

a un rival de haber financiado a uno de los candidatos a gobernador en Michoacán. (redacción, página 18) 

Criterio-Buscan evitar desbandada de aspirantes panistas: El PAN y Felipe Calderón analizan el caso de cada 
funcionario que aspira a alguna candidatura para evitar, en la medida de lo posible, la desbandada, reveló Roberto Gil 

Zuarth, el secretario particular del Presidente. Ante las convocatorias del PAN que establecen que cualquiera con un 
cargo en el que maneje altas responsabilidades y recursos públicos tendría que abandonarlo para inscribirse en el 

proceso interno, Gil Zuarth afirmó que así como la Comisión Nacional de Elecciones alargó el plazo de registro, también 

podría darle más tiempo a los funcionarios. ―Pueden analizarse caso por caso para que no tengan todos que separarse, 
dependiendo de las circunstancias concretas de cada uno de los casos; la regla es genérica y dependiendo de las 

convocatorias y los casos que se planteen‖, explicó entrevistado tras el mensaje de Calderón Hinojosa por su quinto año 
de gobierno. Desde hace tiempo, dijo, quienes tienen interés en buscar un cargo de elección popular se han acercado a 

comentárselo al Presidente, para que él lo analice y junto con el partido decidan quiénes deben ser candidatos y quiénes 
quedarse en el gobierno. ―Es una decisión del Presidente de la República, en términos de los funcionarios. ―Cada 

funcionario público que tiene una intención de competir electoralmente pues se la plantea al Presidente y es con el 

mandataxrio el análisis de la situación en cada caso, si se da o no la salida del funcionario‖, precisó Roberto Gil Zuarth. 
(redacción, página 19) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Lo preciso del delito es lo de menos: Blanco lógico de suspicacias, Humberto Moreira dejó el viernes la dirigencia 
nacional del PRI. Tres meses de escándalo por los multimillonarios créditos que Coahuila obtuvo con documentos 

falsificados lo hicieron altamente riesgoso para su partido y Enrique Peña Nieto. Por fortuna para los priistas, Moreira se 
fue sin una acusación formal en su contra, o al menos un requerimiento público de autoridad alguna. No es creíble que 

desconociera las falsificaciones, dicen sus adversarios, pero el secretario federal de la Función Pública, el panista Salvador 
Vega Casillas, declaró el viernes ignorar si Moreira estuvo ―necesariamente‖ enterado. Y del entonces secretario de 

Hacienda, Ernesto Cordero, afirmó que ―no necesariamente‖ supo que sus subordinados aprobaron (con sellos y firmas) 

los papeles llevados a Palacio Nacional por los empleados coahuilenses. Hace dos lunes, en la única conversación (El 
asalto a la razón en MILENIO Tv) en que ha aceptado abordar el tema, Moreira dijo: ―Es absurdo pensar que el 

gobernador actual o el anterior, es decir yo, o el propio secretario de Hacienda, hoy aspirante a candidato por el Partido 
Acción Nacional, pudieran estar en eso. Yo estoy seguro de mí, como también de que el hoy aspirante tampoco va a 

estar metido en eso. Pero también es muy claro que hay funcionarios que cometieron irregularidades y esto es un grave 

error, tanto en el gobierno de Coahuila como en la Secretaría de Hacienda‖. Y lamentó: ―¿Por qué todo se recarga en 
orientar este tema hacia el gobierno del estado? ¿Hubo errores? Sí, los hubo. ¿Se deben castigar? Sí. ¿Legalmente? 

Legalmente… o en un manicomio. Solamente un idiota realiza trámites de esa forma, o dos idiotas‖. Lo zafado, lo ―idiota‖ 
del caso es que los mismos créditos pudieron obtenerse con papeles legítimos. Lo que se falsificó fueron decretos del 

Congreso de Coahuila pero, ¿alguien puede dudar de que Moreira podía pedirle a la mayoría priista de los diputados de 
Coahuila decretar lo que él quisiera y, por tanto, no requerir de falsear lo que hacía su obediente Congreso? Tramposa 

pero explicablemente, panistas y perredistas quieren hacer creer lo que ninguna autoridad se atreve a aventurar: Ernesto 

Cordero ni siquiera menciona el delito específico de las falsificaciones, pero quiere que Moreira informe ―dónde quedó‖ la 
deuda total de Coahuila (casi 34 mil millones de pesos), no la sexta o séptima parte que se contrajo con papeles 

alterados pero aprobados por sus ex empleados en la Secretaría de Hacienda. Para el dirigente nacional del PAN, Gustavo 
Madero, todo se resume a que el ex gobernador ―se robó‖ el dinero. Y Jesús Zambrano, líder del PRD, escribió a 

Santaclós: ―Ahora que se retiró del cargo, Moreira debe presentarse ante las autoridades competentes y responder por el 
quebranto en Coahuila‖. Lo que averigüen las procuradurías federal y local, la Función Pública y la Auditoría Superior de 
la Federación, como es obvio, a nadie le importa. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Y eso que era ganador, disciplinado y güevudo: Lo dicho: el proceso de sucesión 2012 se ha movido, sí y sólo sí, 

en los cauces de la lógica; de Alonso Lujambio a Marcelo Ebrard, del gobernador de Jalisco al senador Beltrones. Era 
lógico, pues, que el siguiente en salir de cuadro fuera el mal herido presidente del PRI, Humberto Moreira. El 

peñanietismo no podía correr el riesgo de mantener a un hombre que había perdido imagen y magnetismo, y cuyo pozo 
de las desventuras se veía cada vez más oscuro, profundo. Moreira ya no servía. O, en todo caso, su valor en el mercado 

de la política era menos prometedor que las economías griega e italiana. ¿Para qué sostenerlo, entonces? La caída de 

Moreira dibuja la fugacidad del momento actual. Por estos días, hace apenas un año, se registró como candidato único 
para presidir el tricolor. Nadie se atrevió a parársele enfrente. Era el priista del norte, el paladín que encarnaba cinco 

características fantásticas para el tiempo que se avecinaba: ganador, operador, disciplinado, joven y güevudo. Ganó 
todo: Estado de México, Nayarit, Coahuila y Michoacán. Formó parte del diseño para atemperar y encauzar al senador 

Beltrones, firmó el capítulo de la alianza con la maestra Elba Esther, en fin. Pero la desventura lo alcanzó por donde 

menos se esperaba. Peña Nieto no iba a jugarse la delantera por un asunto tan tortuoso y maloliente como el grosero 
endeudamiento de los coahuilenses. Los coahuilenses de los Moreira. Así es esto, incluso con los ganadores, disciplinados 

y güevudos. El 2012 se está jugando con el librito. Y Peña Nieto no cree en lágrimas. Es la hora de los lúcidos, no de los 
tiernos. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que al término de su mensaje por el quinto año de gobierno, el presidente Felipe Calderón bajó al área de invitados 

para saludar a los aspirantes presidenciales del PAN. 

Josefina Vázquez Mota fue la primera en abrazarlo y también la primera en irse, en tanto que Santiago Creel y 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1100  

 

Ernesto Cordero aprovecharon para dar entrevistas y tomarse fotografías. 

Que a Calderón le están generando problema las voces que lo señalan como cristiano, pero no católico, dizque 
integrado a la Iglesia Casa sobre la Roca. 

Con el fin de revertir esa percepción, quiere asistir a una misa en la Basílica de Guadalupe este mes. 

Que el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, puso en marcha un plan para apuntalar a su delfín, 
Mario Delgado, en la contienda interna del PRD. 

Según sus correligionarios, considera emplear a su mayoría de consejeros locales del PRD para echar abajo el método de 
las encuestas y convocar a una elección abierta de candidato, con posibilidad de inclinar la balanza y derrotar a 

Alejandra Barrales y al procurador Miguel Ángel Mancera. 

Que el vicepresidente del Senado, el priista Francisco Arroyo, tiene ya definida su fecha para solicitar licencia y buscar 

la gubernatura de Guanajuato: el 2 de febrero. 

Dicen en su equipo que el aún senador piensa cerrarle el paso a los panistas que confían en que les ayudará mucho la 
visita del papa Benedicto XVI al Cerro del Cubilete. 

Que quien sacó provecho del concierto gratuito de Britney Spears en el Monumento a la Revolución fue el senador 
perredista Carlos Navarrete, que mandó a su botarga Navarretín para pasearse por todos los alrededores del recinto 

mientras decenas de jóvenes volanteaban su propaganda. 

Que en el PRI del DF las cosas van de mal en peor: nadie está contento con la resolución del Tribunal Electoral que 

anuló su proceso de elección interno, y continúan las denuncias penales entre sus simpatizantes. 

Rosario Guerra, quien sufrió lesiones luego de los actos de violencia registrados en noviembre, ratificó su denuncia 

contra el diputado local del PRI Cristian El Hooligan Vargas, y pide se le quite el fuero para ser juzgado por golpear a 
una mujer. 

 (redacción, página 04) 

Excélsior-Juegos de poder… 

La izquierda fortalece al PRI: La radicalización de López Obrador después de la elección de 2006, primero 

amenazando que Calderón no tomaría posesión y luego que no gobernaría, sólo fortaleció al PRI. Los panistas tuvieron 

que acercarse al tricolor para que el Presidente pudiera tomar posesión y gobernar. El primero de diciembre de 2006, los 
priistas se presentaron al Congreso, asegurando el quórum y permitiendo la investidura de Calderón; luego dieron sus 

votos en el Congreso para evitar la parálisis gubernamental. Desde luego que esto no fue gratis. A cambio, el PRI obtuvo 
concesiones importantes del gobierno panista: impunidad para ciertos personajes y más presupuestos para los estados, 

por ejemplo. ¿Qué ganó entonces la izquierda con su radicalización? Nada. Las ganancias se las llevó el PRI. Esta historia 
podría repetirse ahora que un grupo de abogados, identificados con López Obrador, presentaron una demanda ante la 

Corte Penal Internacional (CPI) contra el Presidente y su gabinete de seguridad por la "comisión de diversos delitos de 

lesa humanidad" en la guerra contra el crimen organizado. Se trata de una denuncia más política que jurídica. Según 
abogados que saben de derecho internacional, la demanda no prosperará. Primero porque no se han agotado los 

procedimientos legales ordinarios en México, que son un precedente para que una corte internacional tome un asunto. 
Pero, más importante aún, la CPI no es el tribunal adecuado para una demanda de este tipo. De esta forma, los expertos 

predicen que la demanda se desechará. No obstante la debilidad legal de la denuncia, el gobierno de Calderón reaccionó 

desproporcionadamente. La Presidencia publicó un desplegado y la vocera Alejandra Sota anunció que estaban 
explorando la manera de proceder jurídicamente contra los demandantes. De manera innecesaria le subieron el perfil a 

un asunto que no merecía tanta atención. Bien lo dijo el ombudsman capitalino, Luis González Placencia:  "La posibilidad 
de recurrir a una instancia internacional es un derecho de todas y de todos. Esa instancia internacional es la que debe 
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decidir si procede o no procede la demanda. Y punto. Lo contrario equivaldría a que una persona que va a denunciar un 

delito, pues tenga que ser amenazada o sancionada por haber ido a denunciar, lo cual es su derecho. Si el delito se 

cometió o no, lo determina una autoridad. En este caso, lo que en mi opinión debió haber ocurrido es que el gobierno 
federal debió plantear los criterios de su defensa jurídica ante la instancia correspondiente, en el caso de haber sido 

admitida la demanda. De lo contrario, el mensaje que se envía no es muy afortunado; es un poco como de censura 
social. Hay que tener en cuenta que lo está haciendo el Estado frente a un grupo de ciudadanos. Sí, la estrategia no es la 

adecuada." Efectivamente: la respuesta gubernamental fue desafortunada. Sólo inyectó más combustible a los 

demandantes, quienes ya se envolvieron en el manto de la victimización. Además, he aquí que estamos hablando de este 
tema cuando no deberíamos estar haciéndolo por los pocos méritos jurídicos de la denuncia.  Pero la reacción 

gubernamental demuestra la preocupación que existe en la Presidencia. El sexenio se está terminando y ya comienzan a 
sentirse pasos en la azotea. En Los Pinos saben que hay grupos de izquierda que no los perdonan por haber ganado en 

2006 y que, cuando dejen el poder, les cobrarán la factura.  A escena entra, entonces, el PRI. A diferencia de López 
Obrador, que apoya la demanda y defiende a los denunciantes ("los ciudadanos son libres para expresarse, manifestarse 

y acudir a cualquier tribunal"), Peña Nieto rechaza la demanda, la considera sin sustento y defiende al gobierno: "A pesar 

de que milito en el PRI debo reconocer, no obstante, la tarea que tiene el Estado y el jefe del Ejecutivo para emprender 
una lucha contra el crimen organizado y la inseguridad, le corresponda a él o a quien quiera que esté en esta tarea y en 

esta responsabilidad". Se trata de un mensaje interesante. Primero porque Peña reconoce que, en caso de ganar, haría lo 
mismo que Calderón en materia de combate a la delincuencia. Pero también explícitamente anuncia que, a diferencia de 

la izquierda, no perseguiría jurídicamente al actual Presidente por este tema. En otras palabras: está enviando un guiño a 

Los Pinos. Está diciendo: "mira, Calderón, en caso que la elección se polarice entre el PRI y la izquierda, te conviene 
apoyarnos a nosotros, tu odiado adversario histórico, pero que te promete un futuro seguro, que a los radicales que ya te 

están demandando desde ahora y que no van a parar hasta cobrarte la factura de 2006". Y efectivamente: de ser así, de 
polarizarse la elección entre Peña y AMLO, a Calderón le convendría más la victoria del primero que del segundo. Lo 

increíble es que la izquierda no haya entendido que acciones radicales no les reditúan nada a ellos; que sólo orillan al 
PAN a acercarse al PRI y fortalecerlo. Mientras unos siembran amenazas, otros recogen los frutos. (Leo Zuckermann, 

página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: EN EL PRI se teje con cuidado un delicado equilibrio con rumbo a la integración de la 
nueva dirigencia, que encabezará el senador Pedro Joaquín Coldwell, un político maduro que goza de la confianza tanto 

del virtual candidato presidencial, Enrique Peña Nieto, como de otros bloques al interior del Institucional, en particular del 

que lidera el senatorial tricolor Manlio Fabio Beltrones, Este orden de cosas prevalecerá al menos hasta finales de 
febrero. Una vez que en marzo comiencen las campañas, es posible que el mexiquense empuje un nuevo esquema en la 

cúpula del partido, nos dicen.  

CRISTINA DÍAZ, presidenta interina del tricolor, se ha desempeñado con pulcritud para evitar meterse entre las zancadas 
de los dinosaurios. Durante la sesión extraordinaria del Consejo Político que conoció de la renuncia de Humberto Moreira, 

doña Cristina —entonces secretaria general— se esforzó en tener un bajo perfil, y apenas pudo, llamó a conferencia de 

prensa para asegurarse de que los tiempos se apresuraran y que nadie entienda que ella se quería quedar al frente del 
partido más tiempo del estrictamente necesario para dar paso a una fórmula de consenso.  

LUIS VIDEGARAY, diputado federal, experto en temas financieros y quien condujo al PRI del Estado de México durante la 

campaña de Eruviel Ávila a la gubernatura estatal, es ya el operador político más cercano a Enrique Peña Nieto, lo que ha 
desencantado a varios viejos lobos de mar que calculaban engancharse en posiciones privilegiadas. Videgaray ha dado 

muestras de carácter y prudencia, pero en el camino deberá aguantar artillería pesada, dentro y fuera de las filas del 

tricolor.  

EL PRD corre encuestas en domicilios del Distrito Federal para imaginar escenarios con rumbo a la designación de su 
abanderado para la jefatura de Gobierno de la ciudad de México.  Aunque en la lista de la consulta hay casi una decena 

de nombres, tres de ellos concentran la mayor atención: Alejandra Barrales, Miguel Ángel Mancera y Mario Delgado.  

GUSTAVO MADERO, presidente nacional del PAN, es visto en Los Pinos como un personaje reo de las corrientes internas 

del partido, y por lo tanto un aliado espinoso de la casa presidencial. Como ocurrió ya antes con César Nava y con 
Germán Martínez, a Madero se le ve consumido por las pugnas internas y acorralado en particular por el sector más 

conservador, el identificado como "Yunque". Don Gustavo, nos dicen, simplemente no es capaz de construir un esquema 
que garantice posiciones a las facciones que se disputan las candidaturas para los comicios que habrán de dirimirse el 

próximo año. Ello entorpece la negociación no sólo para la postulación presidencial, sino que ha metido a todo el partido 
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en un desgaste que puede conducirlo a una fractura mayor si el próximo año debe encarar el trauma de una derrota. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

ADEMÁS de las cuentas, hay algo que no cuadra en la sucesión de un Moreira a otro Moreira allá en Coahuila. 

SEGÚN Humberto Moreira, buena parte de los 35 mil millones de pesos con los que dejó ahorcado al estado fueron 
utilizados para los muchos programas sociales que instrumentó durante su gobierno. 

ANTE ESTO lo lógico sería pensar que las autoridades coahuilenses tienen un sistema de seguridad social perfectamente 

bien establecido, aceitado y funcionando. Pues no es así. 

RECIÉN ESTRENADO como gobernador, Rubén Moreira presentó el fin de semana sus propios programas sociales. 

TAL Y COMO sucede en el México donde todo se reinventa cada seis años, los nuevos programas son muy parecidos a los 

anteriores: nomás cambian el nombre, la papelería y los jefes. 

LO CURIOSO es que no entrarán en vigor sino hasta marzo, pues resulta que apenas van a hacer un análisis de la 

situación social coahuilense, con su respectiva encuesta, por supuesto, pa' saber quién necesita qué y para qué. 

¿SERÁ QUE el gobierno de Humberto Moreira no dejó los padrones de beneficiarios y los diagnósticos que se utilizaron 

para repartir tanto dinero? ¿O es que a poco no existían? 

PARA COLMO la nueva administración coahuilense decidió que su lema sea "Coahuila, ¡aquí se sonríe!". Pues sólo que 

sean sonrisas nerviosas. 

A MÁS de uno llama la atención el extraño silencio que han guardado los diputados federales priistas sobre las 
investigaciones del homicidio de su colega Moisés Villanueva. 

EL LEGISLADOR fue asesinado en septiembre y ahora la Procuraduría de Guerrero acusa al alcalde de Tlapa, Willy Reyes, 
de ser el autor intelectual del crimen. 

AL PRINCIPIO, los legisladores tricolores que encabeza Francisco Rojas exigieron justicia por la muerte de su compañero 

de bancada, pero ahora parecen haberse olvidado del asunto. 

LO CURIOSO es que el tal Willy, pese a ser priista, se le volteó a su propio partido y apoyó la candidatura de Ángel 

Aguirre Rivero, cuyo gobierno es el que ahora lo acusa. 

LA DUDA en todo esto es si a los priistas ya se les olvidaron sus reclamos de justicia o si, por el contrario, no quieren que 

se le siga rascando al asunto porque quién sabe hasta dónde llegue. 

MUY SEGURO de sí mismo y de sus posibilidades de ser gobernador de Chiapas anda el joven senador verde Manuel 

Velasco Coello. 

TANTO así que a los priistas que le ponen peros para ser el aspirante de una eventual alianza ya les mandó el recado de 
que está dispuesto a que lo midan donde quieran, como quieran y con quien quieran. 

¿SERÁ que confía mucho en su desempeño como legislador, en su atractivo local o pensará que con el apoyo de Enrique 
Peña Nieto le basta y le sobra para amarrar la candidatura? Es pregunta copeteada. 

VAYA CONVOCATORIA la de Felipe Calderón: logró reunir a 10 mil personas en el Campo Marte para escucharlo hablar 
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sobre sus cinco años de gobierno. 

BUENO... En realidad a la mayoría no le quedó más remedio que madrugar un domingo y dedicar su día de descanso a 
echarle porras a su jefe. 

SEGÚN CUENTAN la instrucción que salió de Los Pinos -por ahí por donde despacha Adriana Dávila- fue que había que 
arropar a Calderón. 

DE AHÍ QUE a las carreras, pues les avisaron con unos cuantos días de anticipación, las dependencias federales 

organizaron sus respectivos contingentes de acarreados de cuello blanco: trabajadores de confianza y directivos de las 

oficinas gubernamentales. 

TAN ENTUSIASMADOS estaban algunos de los asistentes que, apenas llegaron, comenzaron a abandonar el lugar. 
Algunos, inclusive, en pleno discurso presidencial. 

LO BUENO es que nadie se dio cuenta. 

 (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

¿Quién es más inteligente?: La palabrería que se vierte en las redes sociales destaca por su silogismo caótico que en 
esta época pre electoral –aunque siempre en México cualquier fecha lo es- se vuelve contra uno: ejemplo, Enrique Peña 

Nieto. Desde su irrupción en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara no ha dejado de ser tema del momento en 
las redes sociales y páginas de medios electrónicos e impresos. Primero, ¿esto es malo o es bueno para el aspirante a la 

Presidencia? Segundo, ¿a quién beneficia más, a sus detractores o a su propia campaña? De entrada el mantenerse 

posicionado de formas tan adversas como lo es con el escrutinio de intelectuales en público no creo que haya sido 
elección de Peña Nieto, sin embargo, al tener que mantenerse firme frente a cualquier sector de la sociedad, se torna 

imprescindible el tener que hacer afrentas ante cualquier escenario, sea el estudiantil, académico, político, artístico, entre 
otros más. No visualizo una campaña a Los Pinos con aspirantes a medias tintas, tímidos o renuentes a tocar temas y 

responder a las preguntas que la sociedad les exige, por más difíciles y fuera de sus áreas que estas sean. La burla, que 

siempre ha acompañado a la política desde tiempos inmemorables, es el ingrediente al que le temen dichos aspirantes. El 
saber manejarla, canalizarla y explotarla, será el aliciente para aquel que logre despuntar no sólo en encuestas sino para 

quien se gane al electorado. Tuve la oportunidad de conversar con el ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong y me 
comentó que confía en Enrique Peña Nieto porque a su juicio es un candidato inteligente y capaz, además de que cuenta 

con las propuestas que requiere el país para salir adelante. Entonces, ¿cómo medimos el verdadero talento de quien 
aspira a gobernarnos?, la respuesta no estará en las redes sociales, quizás en las entrevistas de análisis y fondo, pero 

más allá de todo eso estará en las propias campañas, cuando se vea de frente al aspirante con la ciudadanía, estará en el 

debate que se debe realizar entre candidatos para la Presidencia y estará en los mensajes y acciones que realicen 
durante estos meses (hasta la elección en julio próximo) los candidatos a Los Pinos. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Hay nuevo líder en el SNTE, fallaron las grillas Los profetas de la desgracia decían que la elección de nueva dirigencia en 

la sección XV del SNTE se daría en un ambiente de crisis y de enfrentamientos, de tal manera que algo terminaría y algo 
empezaría. Para ello se inició una guerra sucia que buscó lastimar a la dirigencia del sindicato, desde luego todo 

amparado en una supuesta lucha de profilaxis sindical para que todo fuera limpio como los denunciantes, que 

presentaban una serie de pruebas, que no fueron tan contundentes, porque ni una sola fue lo suficientemente fuerte 
como para proceder legalmente. Era claro que de lo que se trataba era de lastimar o de cobrar apuestas de carácter 

personal, o bien de ambición de poder y para ello nada mejor que enlodar a la gente. Finalmente no pasó nada. Los 
maestros a través de sus delegados eligieron en unidad a un maestro de primaria de Zempoala, lejos de los que se 

anunciaban como viables, dentro del quehacer de profetas alucinados que predijeron lo que venía sin más bases que el 

sueño personal de atinarle al futuro. Será el maestro FRANCISCO SINUHE RAMÍREZ OVIEDO quien dirija al sindicato el 
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próximo periodo estatutario. Ya vendrán los expertos para decir por qué este maestro y explicarán a toro pasado todo lo 

que sucedió y lo dirán no en tono de opinión sino de dogma, porque lo dicen ellos. Parece que lo único cierto es que los 

profetas de la desgracia fallaron, y que sus  pronósticos negros no sirvieron de nada. Es lo que se ve. Suerte al maestro 
FRANCISCO SINHUE. *PEÑA NIETO, EL GRAN JEFE Y LOS HIDALGUENSES CERCA DEL PODER La renuncia del profesor 

MOREIRA a la dirigencia nacional del PRI demostró a las claras que el jefe de los priístas en México es ENRIQUE PEÑA 
NIETO, quien le da cohesión al partido tricolor, porque se convierte en el referente para el proceso electoral del 2012, de 

tal manera que nada se mueve en este partido si antes no lo aprueba el joven político del estado de México. En esa 

calidad quedó demostrado que los hidalguenses MIGUEL ÁNGEL OSORIO y JESÚS MURILLO     están muy cerca del 
hombre del poder en el PRI, de tal manera que los movimientos que vienen demostrarán lo fuerte que está el grupo 

Hidalgo. JESÚS MURILLO demostró ser un lector clarividente de la marcha de la política, porque con mucha antelación 
realizó una jugada maestra de la política con su renuncia al PRI del DF, que en el fondo todo mundo entendió como la 

renuncia a otra cosa.  Lo pasado en las últimas horas en el PRI nacional demostró que tenía razón. En cuanto al ex 
gobernador MIGUEL ÁNGEL OSORIO todo indica que la campaña lo tendrá como elemento central, con todas las 

responsabilidades que implican el capitanear el proceso para llegar a Los Pinos. Así se ve el panorama sin dejar de lado 

los caminos fuertes de otros hidalguenses como CAROLINA VIGGIANO, OMAR FAYAD, DAVID PENCHYNA, MANUEL 
ÁNGEL NÚÑEZ, NUVIA MAYORGA, PAULA HERNÁNDEZ que conforman el EQUIPO HIDALGO que viene fuerte, muy 

fuerte. Si las cosas se dan como parece, el sexenio que viene debe ser el sexenio de Hidalgo, con logros que marcarán 
un futuro promisorio para nuestra entidad.  *2012, UN AÑO PARA SER PRUDENTES NUVIA MAYORGA Secretaria de 

Finanzas del gobierno estatal ve el 2012 como un año que se debe ver como un tiempo de mucha prudencia, por lo 

complejo que puede ser. Por lo mismo dijo en entrevista radiofónica que se debe ver con cuidado y la verdad razón no le 
falta. *CINCO AÑOS DE CALDERÓN En un gran evento el presidente Calderón celebró cinco años de su gobierno. En su 

intervención destacó logros en el combate al crimen organizado, que la oposición le señala como su gran falla, 
dependiendo de la óptica que se tenga de los hechos. Lo cierto es que más de 50 mil muertos parecen un costo muy alto 

para hablar de éxitos. Lo preocupante del caso es que los conocedores hablan del 2012 como el año más difícil en el 
terreno de la inseguridad. Y ni modo que se culpe a gobiernos priístas cuando los últimos once han sido panistas. Así que 

a prepararse para ese año que está a la vuelta de la esquina. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

SNTE: ¿Por qué un desconocido?: No es una historia excepcional la elección de un desconocido como secretario 

general de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), para evitar una escisión; ya 
sucedió el 27 de enero de 1998 cuando surge como sorpresa Romeo Pérez Martínez, en ese tiempo ubicado en la región 

de Tula, con el antecedente de haber participado en el Consejo Central de Lucha del Magisterio Hidalguense (CCLMH). En 
ese tiempo se habían formado dos corrientes que impulsaban a Heriberto Luna Camarillo y a Miguel Ángel Islas Chío; 

aparecía como tercera opción Jaime Costeira Cruz. No fue secreto, había gran tensión en el Cine SNTE donde fue el 

congreso y, aún se recordaba cómo tres años antes, llegó a la dirigencia Armando Hernández Zamora, donde hubo 
incluso golpes en el congreso de Tulancingo, por ello fue electo Pérez Martínez. En esta ocasión sucedió algo similar; 

Alejandro Soto Gutiérrez impulsaba a Víctor Trejo Carpio; Moisés Jiménez Sánchez y Mirna García López que obedece a 
sus intereses, a María Eugenia Muñoz Espinoza,  con una lista de terceros en discordia: Said Vargas, Martha Chávez, Tito 

Amando Fuentes y el ex alcalde de Huautla Raúl Vite; hasta se llegó a mencionar el regreso formal de Moisés Jiménez. 

Durante los trabajos en Villa Kriseldi, se polarizaron los delegados: los seguidores de Moisés y Mirna contra los 
simpatizantes de Alejandro, todo aderezado por la presión del comité nacional, donde causaron malestar las denuncias 

de nepotismo y corrupción, al grado que buscaron acercamiento con la disidencia, que amagó con sabotear los trabajos, 
lo que hizo temer enfrentamientos. Esto fueron los factores que obligaron a un acuerdo avalado por la dirigencia 

nacional, para llevar a la secretaría general los próximos cuatro años a Francisco Ramírez Oviedo, originario de Molango, 
que colaboró con bajo perfil con los tres, hasta que logró ser director de primaria y regidor del Panal en Zempoala, ahora 

con la tarea principal de ser factor de unidad, lo que no le será fácil, pero también se dice que fue un golpe para la 

triada. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Criterio-Jaque Mate ¿De izquierda? ¿Qué es un gobierno de izquierda? Supongo que es uno en que los gobernantes 

hacen cuando menos el esfuerzo por reducir la pobreza y mejorar la distribución de la riqueza. Un régimen que derrocha 

el dinero público en fiestas y circo, y que toma medidas para empobrecer a los más pobres, no puede ser de izquierda. 
Por eso estoy convencido de que el actual gobierno perredista del Distrito Federal no lo es. Ayer la administración de 

Marcelo Ebrard presentó un concierto "gratuito" de la cantante estadounidense Britney Spears en el Monumento a la 
Revolución. Poco tiene de progresista este espectáculo, pero además el contrato firmado con la intérprete ha sido 

clasificado como confidencial. Algo quiere ocultar el gobierno que no desea que los contribuyentes que deben pagar los 
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costos se enteren de las condiciones en que se contrató el espectáculo. Difícilmente es ésta una medida de un gobierno 

de izquierda. La tarde y noche del sábado se inauguraron también una pista de hielo, un gigantesco árbol de Navidad (un 

símbolo religioso) y adornos iluminados en el Zócalo de la ciudad de México. Para el espectáculo inaugural se cerró a la 
circulación de vehículos en el primer cuadro del centro de la ciudad. Ayer domingo, además del cierre por la mañana del 

Paseo de la Reforma para el ya habitual paseo en bicicleta, y de clausuras adicionales en Reforma y el segundo piso del 
Periférico para la realización de carreras deportivas, se mantuvo cerrada Reforma por la tarde para un desfile de carros 

alegóricos. Se colocaron además en el paseo una serie de nacimientos, expresión fundamental de la fe católica en las 

fiestas navideñas. Mientras esto ocurre, el gobierno de la ciudad mantiene un proceso en los tribunales para defender su 
Norma 29. Esta prohíbe la instalación de supermercados o tiendas de conveniencia en las zonas más pobres de la ciudad. 

El argumento ostensible es el de proteger los márgenes de ganancia de los mercados públicos y mercados sobre ruedas, 
que ya reciben subsidios y tratos preferenciales del gobierno, como el poder instalarse en las calles (un ejemplo típico de 

privatización de un bien público para beneficio privado). La razón de fondo es obtener el voto y la movilización de los 
locatarios y beneficiarios de estas concesiones en los comicios de 2012. La consecuencia económica natural de esta 

Norma 29 es la de condenar a las personas más pobres de la ciudad a pagar más por los productos que consumen o a 

tener que transportarse largas distancias, con el costo que esto implica, para tener acceso a productos con mejor precio 
o calidad. Además se impide la realización de nuevas inversiones y la creación de nuevos empleos. Los proyectos de 

nuevos comercios tendrán que concentrarse en las zonas más prósperas de la capital, donde ya hay abundancia de ellos, 
o tendrán que trasladarse al estado de México. Un gobierno que utiliza los recursos públicos para fiestas, adornos y 

conciertos, y que prohíbe las inversiones productivas que puedan generar un mejor nivel de vida entre la población, no 

puede ser considerado de izquierda. Se trata, en el mejor de los casos, de un régimen populista, y en el peor de uno de 
derecha. Lo curioso es que el propio Marcelo Ebrard y sus funcionarios afirman constantemente pertenecer a un gobierno 

de izquierda. Lo que les interesa es el nombre, que consideran políticamente rentable, porque las políticas de izquierda 
en realidad brillan por su ausencia. H.  MOREIRA Humberto Moreira, otro populista, ha quedado fuera de la presidencia 

nacional del PRI. Supongo que Enrique Peña Nieto, el virtual candidato del PRI a la Presidencia de la República, no podía 
permitir que el escándalo en torno a la deuda de Coahuila siguiera dominando la vida pública del dirigente del partido. La 

idea es que ahora el tiempo se encargue de borrar las heridas del paso de Moreira por la presidencia del PRI. (Sergio 

Sarmiento, página 21) 

Criterio-Moreira: ¿uno de tantos o el fin de la impunidad? Cayó Humberto Moreira. Era el presidente nacional del 

PRI y antes de eso fue el ambicioso gobernador de Coahuila que escandalosa y al parecer ilegalmente hiperendeudó al 

gobierno de su estado. Recordemos el escándalo que causó su caída, el viernes pasado. Según la Secretaría de Hacienda, 
la deuda de Coahuila se disparó de 323 millones de pesos en 2005, cuando asumió la gubernatura, a unos 33,500 

millones de pesos cuando dejó el cargo, en enero de 2011, para buscar la presidencia nacional de su partido. Por si lo 
anterior no fuera grave, poco más de 3,100 millones de pesos de la deuda del gobierno estatal se solicitó utilizando 

documentos falsificados. Finalmente, para rematar la situación, las calificadoras de valores Standard & Poor’s y Fitch 

redujeron la calificación de la deuda del gobierno coahuilense debido a que éste les había reportado que dicha deuda era 
mucho menor que lo que en realidad es. En resumen. Como gobernador de su estado, Humberto Moreira fue, 

definitivamente, un irresponsable que le heredó a su sucesor en el cargo, su hermano mayor Rubén, una deuda 
gubernamental que durante varias décadas afectará las finanzas estatales, la inversión pública y la calidad de vida de los 

coahuilenses. También, fue, aparentemente, un defraudador y mentiroso quien le mintió a los bancos para obtener el 
crédito por más de 3,100 millones de pesos y a las calificadoras de valores, a quienes les ocultó la magnitud de la deuda. 

¡Ah!, se me olvidaba anotar que en Coahuila hay cada vez más personas que exigen saber el destino de los 33,500 

millones de pesos que pidió prestados el gobierno de Humberto Moreira porque, a pesar de que él diga que se invirtieron 
en obras, éstas brillan por su ausencia. Las preguntas que muchos mexicanos ahora nos hacemos son las siguientes: 

¿hubiera sido Moreira cesado del PRI en caso de que el escándalo de la deuda no hubiera crecido hasta sus actuales 
dimensiones y empezara a afectar la imagen de Enrique Peña Nieto, el virtual candidato presidencial priísta? ¿se atreverá 

el gobierno del presidente Felipe Calderón a investigar hasta sus últimas consecuencias el escándalo de la deuda 

gubernamental coahuilense, caiga quien caiga, aunque entre los probables caídos esté el ex secretario de Hacienda y 
aspirante a la candidatura presidencial panista, Ernesto Cordero? ¿la presión pública coahuilense y nacional será capaces 

de obligar al flamante gobernador de Coahuila, Rubén Moreira, a reabrir el expediente del caso, pese a que, para 
proteger a su hermanito, ordenó que lo ocultarán hasta por lo menos el año 2019? ¿el caso Moreira terminará como 

tantos otros que en su momento fueron escándalos descomunales, archivado y olvidado sin que haya culpables? Aquellos 
que si piensen votar el 1 de julio de 2012 deberían tomar en cuenta si el llamado Nuevo PRI es capaz de dejar de 

encubrir a supuestos delincuentes o si el PAN es capaz de perseguirlos hasta sus últimas consecuencias. El caso Moreira 

podría marcar el fin de la impunidad de nuestros altos funcionarios o terminar siendo uno más de tantos casos en donde 
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el único que paga las consecuencias es el pueblo mexicano. (Eduardo Ruíz, página 02) 

Criterio-Pupila fija… Los candidatos y “sus” libros Un tumulto sorprendió a los visitantes de la Feria Internacional 
de Libro de Guadalajara este fin de semana. Por supuesto que no se trataba de un batallón de ―fans‖ por tal o cual autor, 

tal o cual espectáculo ferial. No, sólo se trató de la visita tumultuaria del candidato presidencial priista, Enrique Peña 
Nieto. El figurín de las televisoras comerciales mexicanas se presentó en las instalaciones de la feria para presentar ―su‖ 

libro, cuyo título ni siquiera recuerdo, pero ahí mismo Peña Nieto respondió preguntas que remitieron a los bonancibles 

tiempos del ex presidente panista Vicente Fox, y su amada consorte Martha Sahagún. Peña Nieto fue interrogado sobre 
sus lectura favoritas y sólo mencionó la Biblia, entre otras alusiones que no atinó a nombrar por títulos, salvo La silla del 

Águila, que escribió Carlos Fuentes y que el suspirante presidencial confundió con Enrique Krauze. El ex gobernador 
mexiquense, desde luego, exhibió su ignorancia librera y ha sido objeto de burlas y críticas por ello. Igual le fue a Vicente 

Fox cuando quiso presumir lecturas y habló de autores como ―José Luis Borgues‖, y su esposa Martha dijo haber leído 
algo de la ―Rabina Tagore‖. Fox, por cierto, recién presumió tener una amplia biblioteca en su santuario de Guanajuato. 

Esto último me recuerda a un comandante de tránsito de la Ciudad de México que, rebosante de ―mordidas‖ a cuanto 

automovilista se le cruzara por el camino, logró una fortuna notable y se compró una casa en una zona exclusiva del 
Distrito Federal. En ella instaló una ―biblioteca‖ que presumía y no dejaba que nadie la tocara; es más, debía ser vista a 

distancia y esto porque un mozo indiscreto me dijo que todos los libros que ahí se veían, sólo era una simulación tallada 
en madera. De vuelta a la feria librera de Guadalajara, y sobre el presunto libro de Enrique Peña Nieto que ahí presentó 

él mismo, en el tumulto no hubo quién le preguntara si efectivamente el candidato priista lo escribió o lo dictó, y si así 

fue, en qué momentos lo hizo y en cuánto tiempo. Todo esto, porque se supone que una persona que ocupa buena parte 
del día y de la noche para supervisar los preparativos de su campaña, leer resúmenes informativos, promocionarse como 

aspirante presidencial en entrevistas y encuentros públicos, reuniones en desayunos, comidas y cenas; tiene apenas unas 
cuantas horas para dormir y encima pergueñar un libro, es algo que suena sobrenatural y, por lo mismo, no es posible 

que lea, aunque sea la Biblia, de la que dijo no recordar pasaje alguno. Ahora bien, pudiera darse el caso de que el 
famoso libro fuese escrito cuando aún detentaba el cargo de gobernador del Estado de México. Sin embargo, al 

personaje apenas le alcanzó la luz del día y las sombras de la noche para su machacona promoción rumbo a la silla del 

águila. Tampoco pudo haberlo escrito al momento de dejar el cargo, pues Peña Nieto tuvo que vérselas con avalanchas 
de simpatizantes, de grupos, organizaciones, multitud de colaboradores y compañeros de viaje, con los que tuvo qué ver 

a todas horas desde el momento mismo que se vio como candidato ―natural‖ del ex invencible PRI. Por todo lo anterior, 
algún amanuense debió escribirlo con el nombre de Enrique Peña Nieto, al cual no debieron preguntarle por sus lecturas 

y autores preferidos, sino cómo, cuándo, dónde y quién escribió el sesudo mamotreto que presentó en la feria librera, 

misma que fue foro para que Josefina Vázquez Mota, aspirante presidencial panista, también presentara ―su‖ libro, cuyo 
título nomás tampoco recuerdo. (Norberto Asenjo, página 03) 

El Reloj-La hora en punto: Alejado de la sociedad, distante del piso y muy lejos de cumplir sus promesas, el 
presidente Felipe Calderón Hinojosa, cumplió ya 5 años al frente del cargo y sólo resta el 2012, (sin incluir diciembre) 

para que entregue el mando de la nación. Este domingo, en una especie de cónclave blanquiazul, cientos se reunieron 

para desprender una infinidad de aplausos fáciles, mientras que Calderón hacía su recuento, donde, como ya es habitual, 
el discurso monotemático fue el predominante de los recientes 5 años. Balazos y más balazos, crímenes y más crímenes, 

cárteles y más cárteles, por sobre el resto de los asuntos que más preocupan al grueso de la ciudadanía; educación, 
desarrollo económico, empleo, atención a los pueblos indígenas; es la óptica unilateral desde Los Pinos de que "los 

mexicanos estamos en guerra". Y en efecto, así han transcurrido los 5 años recientes; en tanto, parece que no hay un 

proyecto de nación a mediano y largo plazo, si siquiera la intención gubernamental que nos lleve a pensar o suponer, que 
algún día estaremos en competencia económica y de productividad con los países del Tigre Asiático. Ante el escenario 

electoral que se avecina para el 2012, sobra decir que los del PAN, desperdiciaron la oportunidad de poder llevar a los 
mexicanos a mejores estadios, pues todo indica que la sociedad no habrá de refrendarles el voto el próximo 1 de julio. La 

promesa inicial de Calderón, por convenirse en el "Presidente del Empleo" falló en la práctica, el llamado seguro para 

todos los mexicanos, ese que en los comerciales se promociona con el "nos cambio" la vida, si bien es de amplia 
cobertura, su calidad es cuestionable; no se ven más resultados. SNTE, concluyó la Carpa Al interior del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación, nada ocurre si no es autorizado por la "gran electora", que en tiempos de 
ciudadanización, esta vez permitió que un personaje casi desconocido, arribara como su "tenedor" de la franquicia en 

Hidalgo, denominada Sección XV, se trata de Sinhué Ramírez. En la recta final, se quedaron los proyectos de Mirna 
García y de Alejandro Soto; pues ni Eugenia Muñoz, ni Guadalupe García y mucho menos Víctor Trejo (el can chan chan 

del ex diputado faltista) recibieron la aprobación de Doña Perpetua. Y es que a valores entendidos, es de comprender 

que, quienes están al frente de las franquicias sindicales, no pueden, no deben fortalecer los cotos, que le generen ruido 
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a doña Elba, por eso, tanto Mirna, como Alejandro salieron reprobados. (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quienes ya se bajaron de una posible candidatura a diputación federal y senaduría, son los panistas Gonzalo Trejo 
y Marisol Vargas, respectivamente. El ex dirigente del PAN en Hidalgo dice que mejor le dejará el lugar a su amigo 

Filiberto Hernández, quien perdió la alcaldía de La Reforma, mientras que directora del IMSS en la entidad dice que 

por actividades de carácter personal decidió ya no competir. Sin embargo, lo que se dice en los corrillos políticos es que 
la orden fue dejar paso libre a los delegados federales. 

Que después del encerrón de prácticamente dos días en Zempoala, ya fue elegido el nuevo líder del SNTE entre 

presiones políticas y favores cobrados por el CEN del SNTE. Entre las actividades que ha desempeñado el nuevo 

secretario de la Sección XV, Francisco Ramírez, están el ser director de una primaria en Zempoala y regidor del 
mismo municipio, además de ser íntimo de Alejandro Soto, quien a su vez es el enlace de Mirna Hernández, por lo 

que quienes pensaron que el SNTE tomará otro rumbo, están equivocados. 

Que a quien ya le dieron otro encargo, justo como el que tenía en la Huasteca es al director del Instituto del 

Transporte Roberto Terán, quien fue nombrado como enlace de Gobierno para Ixmiquilpan, lo que confirma 
algunas voces que dicen que el Capi es muy bueno para la chamba de ―vigilar‖ a la sociedad y que no caigan en 

conflictos sociales. Aunque la pregunta que asalta la duda es si Terán podrá con los dos encargos, uno en Pachuca y 
otro en el Valle del Mezquital. 

Que quienes andan muy calladitos pero siguen haciendo de las suyas son los de Morena, en Hidalgo. Dicen que el 
representante nacional del Movimiento del Peje, Francisco Garduño anda reclutando a puros chavos para que le 

ayuden en la encomienda de llevar el mensaje de amor y paz a los 84 municipios. 

Que quien al más puro estilo de AMLO lanzó también una consulta popular para ver si la gente lo apoya para ser 

candidato a diputado federal, pero por el PRD, es el empresario Joaquín Galván, pues dicen que en el PAN ya no lo 
quisieron, y eso que según la convocatoria de los panistas es abierta al público en general. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Por cuestiones de tipo cultural los padres optan por encerrar a sus hijos en la casa es ahí donde con ayuda del DIF 

municipal, nos acercamos con las familias.‖ 

María Luisa Perrusquía, directora de Educación Básica en Hidalgo, sobre los padres que tienen en casa a un hijo con 

discapacidad mental. 

―Es por la crisis que económica que se vive en EU, además del clima de inseguridad que hay en México que disminuye el 

flujo de connacionales que regresan al país.‖ 

Héctor Pedraza, diputado federal, sobre los más de 120 mil hidalguenses que ya no quieren regresar a Hidalgo por la 

violencia y la crisis. 

―En esta oficina aprovechamos cada centímetro y cada peso que llega, y gracias a eso, hoy hay más mujeres que dicen 
no a la violencia en su contra.‖ 

Tomasa Bautista, directora de Atención a la Mujer en Mixquiahuala sobre el 70 por ciento de la población femenina que 
sufre violencia. 
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593 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que ya comenzaron las declinaciones panistas. Gonzalo Trejo, ex presidente del CDE, renunció a la 

candidatura a diputado federal a favor de Luis Baños, lo que se convirtió en un destape por el sexto distrito, con 

cabecera en Pachuca, después de haber perdido la alcaldía de Mineral de la Reforma en los tribunales. Otra que siempre 
no competirá por una senaduría es Marisol Vargas, delegada del IMSS, con el argumento de que quiere disfrutar su 

etapa como madre. El trasfondo real es que con el fallo del TEPJF las candidaturas se decidirán mediante votación entre 
militantes activos y adherentes, lo cual los deja mal parados. 

que el Congreso del estado anticipó el regalo de Reyes a los partidos políticos y candidatos que resulten en el estado, 

pues a partir de 6 de enero entrará el vigor la Ley de Protección a Datos Personales de los Ciudadanos, por lo cual no 
podrán hacer llamadas para promocionarse. Vaya alivio para los votantes. 

que con la elección del nuevo dirigente de la Sección 15 del SNTE, Francisco Sinuhe Ramírez Oviedo, se abre una 

nueva etapa en el sindicato magisterial, que rompe con esquemas implementados por Mirna García López, el cual 
careció de apertura para varias corrientes magisteriales. Una pregunta que salta es cuál será el destino de las 

comisiones, principalmente las de amigos y familiares de la ex dirigente, quienes además de no laborar, cobran miles de 

pesos. 

que el magistrado Alejandro Austria, quien falsamente se dice pariente de la diputada federal Carolina Viggiano, es 

señalado por muchos como un funcionario chayotero, que recibe dinero de las gente a cambio de impartir justicia, ahora 

presume que es protegido de un alto funcionario del gobierno estatal, lo que es mal visto por sus compañeros del 
Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo. 

que el Consejo Político Nacional del PRI dio su voto de confianza a dos políticos hidalguenses con su participación 

principal en la comisión nacional de procesos internos, el ex gobernador Jesús Murillo Karam y el diputado Canek 
Vázquez, la cual se encargará de elegir al nuevo dirigente nacional del PRI. 

que quien se siente líder y dueño de la sociedad académica del Tecnológico de Pachuca es el senador José 

Guadarrama Márquez, institución de educación superior que se ha convertido en un campo de disputa entre el 
legislador y funcionarios del gobierno del estado. La directora, Gloria Edith Palacios, en más de dos ocasiones ha 

invitado Guadarrama a algunos actos, lo cual ha ocasionado la ausencia de representantes del gobierno. (redacción, 
página 03) 

Independiente-El Socavón: No hubo sorpresa, Tigres eliminó a Gallos y disputará con Santos el campeonato de 

Apertura 2011… Será otro final norteña (redacción, primera plana)  

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Habitantes de la comunidad El Cerrito, Zempoala, hicieron llegar a Radio Pasillo una queja contra su presidente 

municipal, Guillermo Martínez, quien los privó de un campo deportivo con el propósito de entregar el terreno ala 

Secretaría de Salud de Hidalgo y que ahí se construyera una nueva clínica. 

Ya iniciados los trabajos, sin embargo, la Corett suspendió la obra debido a que no estaba autorizado el cambio de uso 
de suelo. 

Los inconformes afirman que el edil se vio en la necesidad de conseguir otro polígono para la unidad de salud, 
pero hasta el momento no ha informado el destino de los 600 mil pesos de adelanto a la empresa que inició la 

construcción. 

Suena en Radio Pasillo que en el PRD-Hidalgo se analiza seriamente la posibilidad de alargar todavía más la 

renovación de Comité Ejecutivo Estatal. 

Pedro Porras debió haber dejado el cargo hace un año, pero por diversos ―motivos‖ su reemplazo se ha 
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postergado de manera inusual. 

Del más reciente Consejo Nacional del sol azteca –ordenado por el TEPJF-, se derivaron procesos estatales para renovar 
los órganos de toma de decisiones. 

Tras ello, se anunció que en diciembre se elegiría al nuevo presidente del partido, luego se dijo que la contienda se 
aplazará a marzo de 2012 y ahora corre el rumor de que, para evitar la ―contaminación‖ de este proceso con la 

designación de candidatos a senadores y diputados federales, el CEN enviaría un delegado especial que conduzca al 
partido mientras los ánimos se calman. 

Luego de que la bancada del PRD en el Congreso de Hidalgo propuso la despenalización del aborto hasta las 12 semanas 
de embarazo y el PAN planteó una reforma constitucional para proteger la vida desde la concepción, la fracción del PRI 

se perfila para no apoyar ninguna de las dos iniciativas, las cuales irían directamente a la ―congeladora‖ legislativa. 

El motivo: su líder parlamentario, Ramón Ramírez Valtierra, considera que las cuatro causales permitidas por la 

legislación vigente son suficientes, por lo que no existe la necesidad de hacer ningún cambio. 

Sin el apoyo del tricolor -que cuenta con 14 votos más uno de su incondicional PVEM-, ni panistas ni perredistas podrán 
sacar adelante sus propuestas. Así de fácil. 

(redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo  

Empiezan a correr diferentes versiones sobre la lista de aspirantes a candidatos a diputados federales por el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), más ahora que el ex gobernador Jesús Murillo Karam, es quien se encargará de vigilar 

los procesos de selección. 

Al Tango 

En Pachuca se asegura que Laura Vargas no irá, que tampoco lo hará la secretaria de Finanzas, Nuvia Mayorga, porque 

ella será candidata por la vía de la representación proporcional, así que quedarán abiertos dos puestos, que pueden ser 
ocupados en Pachuca por Alfredo Bejos Nicolás o la alcaldesa Geraldina García Gordillo y en Actopan-Atotonilco el 

secretario de Salud, Pedro Luis Noble Monterrubio. 

 (Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Roberto Pedraza: El encargado del área de Comunicación Social estatal es un personaje que ha participado en 

varios puestos dentro de la esfera pública local y nacional. Es por ello que su experiencia le permite, ahora desde este 

encargo, mantener una excelente relación con quienes se desempeñan en las diversas áreas de la administración pública 
y al mismo tiempo consolidar un buen ambiente entre los que laboran en esa dependencia.  

Abajo-Florentino Castro: El oriundo de Guasave, Sinaloa, y ahora delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en 

la entidad lleva ya algún tiempo en Hidalgo, pero desafortunadamente son pocos priistas locales quienes realmente 
conocen algo acerca de él, trabajo o trayectoria, en un encargo de tal importancia resulta fundamental estar vinculado 

con los integrantes del partido, ojalá que durante las próximas fechas el panorama cambie.   

(Redacción, página 02) 
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